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«Время кризиса и испытаний 
- это и время новых возможностей» 

В среду, 17 декабря, губерна-
тор Николай Иванович Мер-
кушкин огласил традицион-
ное ежегодное послание де-
путатам Самарской губерн-
ской думы и жителям реги-
она. Глава региона заявил, 
что, несмотря на трудности, 
уходящий год стал для обла-
сти достаточно успешным, 
и призвал жителей области 
в сложившейся непростой 
экономической ситуации не 
поддаваться на провокации, 
а подходить ко всем вопро-
сам разумно. 
Эту традицию - выступать с 

ежегодным обращением к депу-
татам Самарской губдумы и жи-
телям области - Николай Ивано-
вич Меркушкин заложил в дека-
бре 2012 года. Он стал первым 
губернатором, который глубоко, 
в формате программного доку-
мента подводит итоги развития 
региона в уходящем году и ста-
вит задачи на год грядущий. Та-
ким образом, послание определя-
ет жизнь губернии и обязательно 
к исполнению для всех органов 
власти региона.

Важно, что услышать высту-
пление губернатора в режиме ре-
ального времени мог любой жи-
тель региона: прямую трансля-
цию вели телеканал «Россия 24» 
и телеканал «Губерния».

А в Самарский академический 
театр оперы и балета на «живое» 
оглашение программного доку-
мента пригласили более тысячи 
человек: ведущих политиков и 
госслужащих, крупных бизнес-
менов и руководителей ключе-
вых промышленных и сельхоз-
предприятий, правоохранителей, 
учёных и учителей, глав религи-
озных конфессий, видных обще-
ственников и журналистов.

Приглашённые начали со-
бираться в театре примерно за 
час до назначенного времени. 
В фойе они живо обсуждали, на 
что в очередном послании обра-
тит внимание губернатор. Пово-
дов для разговоров было немало: 
ситуация в экономике непростая, 
да и вызовов хватает - как внеш-
них, так и внутренних... И на этом 
фоне - актуальные задачи по по-
вышению конкурентоспособно-
сти региона: по импортозамеще-
нию в производстве, по улучше-
нию инвестклимата для бизнеса, 
по развитию образовательного и 
научного потенциала губернии.

Своё выступление губернатор 
начал ровно в полдень. В начале 
он дал оценку завершающемуся 
году: он был непростым как для 
Самарской области, так и для 
страны в целом. «Мы столкну-
лись с новыми угрозами, - сказал 
глава региона. - События на Укра-
ине обострили внешнеполитиче-
скую обстановку, против России 
введён режим санкций, падают 
цены на нефть, нестабильны кур-
сы валют».

С другой стороны, по оценке 
губернатора, в 2014 году произо-

шло историческое событие, была 
восстановлена историческая 
справедливость: Крым и Севасто-
поль вернулись в состав России. 
«Это сплотило наш народ, подня-
ло доверие к президенту страны 
Владимиру Владимировичу Пу-
тину», - подчеркнул он.

Ещё одним важным политиче-
ским событием уходящего года 

О реальных 
дОстижениях

Несмотря на трудности, ухо-
дящий год для Самарской обла-
сти стал достаточно успешным. 
Например, увеличились инвести-
ции в основной капитал, регион 
стал активнее участвовать в фе-
деральных программах. «В этом 
году мы участвовали более чем в 
20 программах, - отметил губер-
натор. - Это позволило привлечь 
более 20 млрд. рублей. В 2,5 раза 
увеличился объём дорожного 
строительства, реконструирова-
но более 500 км. дорог. Завер-
шено строительство Кировского 
моста и станции метро «Алабин-
ская» в Самаре. В течение меся-
ца будет введён в эксплуатацию 
новый аэровокзальный комплекс 
в Курумоче, соответствующий 
мировым стандартам, и он будет 
лучшим в ПФО».

Активно в губернии решают-
ся и социальные задачи: за два 
года построено 23 новых детсада, 
создано дополнительно 28 тысяч 
мест в дошкольных учреждениях. 
Введено в эксплуатацию шесть 
новых ледовых дворцов, чего не 
было в области последние пол-
века. Впервые с 1994 года наме-
тился прирост населения. Также 
важно, что в 2014-м наблюдает-

ся положительный баланс мигра-
ции, что говорит о привлекатель-
ности региона.

Об экОнОмическОй 
ситуации

Позитивные тенденции в 
развитии региона заметны, но 
нынешняя ситуация в макро-
экономике диктует новые прави-
ла. Как отметил глава региона, 
«развитие области во многом бу-
дет зависеть от ситуации в стра-
не, от цены на нефть». В этой свя-
зи он призвал не поддаваться на 
провокации.

«Скачок рубля на этой неделе 
был результатом спекулятивной 
игры. Нам всем важно не подда-
ваться паническим настроени-
ям, которые нередко провоциру-
ются специально. Нужно пони-
мать, что скачок доллара до 80 
рублей - это, прежде всего, игра 
спекулянтов. Что касается 17% 
ключевой ставки Центробанка, 
которая очень сильно напугала 
многих товаропроизводителей, то 
речь здесь идёт в основном о кре-
дитах сроком на неделю - то есть 
как раз тех, что используются для 
спекулятивных операций. А клю-
чевая для экономики ставка ре-
финансирования остаётся преж-

ней - 8,25%. Понятно, что про-
блем в экономике накопилось не-
мало, и мы должны это учитывать 
в своей работе. Но к ним нужно 
подходить комплексно, трезво, а 
главное - без паники. Сегодня у 
нас не только время кризиса и ис-
пытаний, это и время новых воз-
можностей».

О развитии 
аэрОкОсмическОгО 
кластера и 
машинОстрОения

Отдельно в своём выступле-
нии губернатор остановился 
на развитии аэрокосмического 
комплекса. Этой работе он при-
даёт особое значение, причём, 
речь идет не только о РКЦ «Про-
гресс», но и о других крупных 
предприятиях. Коренные изме-
нения за последние два года про-
изошли на ОАО «Кузнецов», где 
обновляется испытательная база, 
закупается новое оборудование, 
строятся три новых производ-
ственных корпуса.

«Выигран важнейший кон-
курс на разработку и производ-
ство двигателей нового поколе-
ния для дальней авиации - соот-
ветствующие бумаги подписаны 
три дня назад, - сказал Николай 
Иванович. - Только на научно-
исследовательские и опытно-
конструкторские работы «Кузне-
цов» в ближайшие 10 лет получит 
23 млрд. рублей».

Нашей области доверено соз-
дание космодрома Восточный, в 
работе принимают участие РКЦ 
«Прогресс», «Тяжмаш», СГАУ и 
другие самарские предприятия.

Кроме того, благодаря прямой 
поддержке президента России у 
губернии появился шанс возро-
дить массовое строительство са-
молётов. Поэтому перед регио-
ном стоит важная задача: нужно 
добиться размещения производ-
ства Ил-114 на «Авиакоре». Для 
этого в том числе, возможно, по-
требуется перевести завод в об-
ластную собственность.

Говоря о машиностроении, 
губернатор отметил, что в по-
следние годы исключительно 
важная работа проведена для 
дальнейшего развития АВТО-
ВАЗа. Как следствие, продук-
ция завода пользуется спро-
сом. В 2015 году завод планиру-
ет увеличить продажи на 20%.

Глава региона также заявил: 
абсолютному большинству чи-
новников надо пересаживать-

стали выборы губернатора. По 
словам Николая Ивановича Мер-
кушкина, за время избиратель-
ной кампании жители передали 
ему около 429 тысяч наказов, и 
ни один из них не останется без 
внимания. «На 1 декабря уже вы-
полнено 76 тысяч наказов», - со-
общил он.

«Работа по благоустройству 
и приведению Самары в до-
стойный вид должна стать 
всенародным делом, своего 
рода национальной идеей. 
Если мы хотим, чтобы нас 
уважали, нужно доказать, 
что мы достойны этого ува-
жения. Власти всех уровней, 
предприятия, управляющие 
компании, жители должны 
включиться в работу. Нужно 
привести в порядок фасады, 
дворовую территорию, а за-
тем содержать их в чистоте».
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ся на машины вазовского произ-
водства. В течение первого квар-
тала 2015 года все органы испол-
нительной власти должны внести 
предложения по существенному 
сокращению расходов с учётом 
ситуации в стране. Это предло-
жение главы региона зал встре-
тил аплодисментами.

«В новом формате выстраива-
ется работа с отечественными ав-
токомпонентными предприятия-
ми. Сейчас очень важно, чтобы 
позитивные процессы на заво-
де нарастали, и чтобы это улуч-
шение обязательно почувствова-
ли люди», - подчеркнул Николай 
Меркушкин.

О решении 
прОблем в нефтянОй 
Отрасли

В ходе своего послания глава 
региона особое внимание уделил 
проблемам, существующим в не-
фтяной отрасли. В этом году в Са-
марской области добыто почти 16 
млн. тонн, что позволило губер-
нии вернуться в первую пятёрку 
крупнейших нефтедобывающих 
регионов страны. В 2015 году 
«Роснефть», «Лукойл» и «Тат-
нефть» планируют наращивать 
объёмы добычи. Активно разви-
вается вся инфраструктура «Са-
маранефтегаза». Продолжается 
масштабная модернизация не-
фтеперерабатывающих заводов 
«Роснефти». В практическую 
стадию в следующем году вы-
ходит работа по проекту поли-
мерного комплекса «Роснефть»-
«Санорс». В 5 раз возрастает ин-
вестиционная программа ОАО 
«Транснефть» по нашей области. 
Почти 30 млрд. рублей, которые 
компания планирует вложить в 
нефтемагистрали, позволят уси-
лить позиции региона как цен-
тра трубопроводного транспорта 
страны. Вместе с темпами пере-
работки и добычи нефти должна 
расти и конкурентоспособность 
самарских нефтяных месторож-
дений. Но существует ряд обсто-
ятельств, препятствующих этому 
процессу.

«Разница арендных платежей 
на землю для добычи нефти, ко-
торую платят нефтяники земле-
пользователям в Самарской обла-
сти и Татарстане, доходит до пяти 
тысяч раз! - возмутился губерна-
тор. - Кто с нами в таких услови-
ях будет работать?! Есть приме-
ры, которые и вовсе пахнут уго-
ловщиной».

Губернатор поручил прави-
тельству области и муниципа-
литетам по каждому факту, по 
каждому району детально разо-
браться и принять самые жёст-
кие меры.

О наведении 
пОрядка в сфере 
жкх

В ходе послания губернатор 
заявил, что более половины по-
ступающих к нему обращений 
касаются состояния жилищно-
коммунального хозяйства. «Си-
туация в этой сфере у нас самая 
сложная, многие вопросы силь-
но запущены, - диагностировал 
глава региона. - Износ основных 
фондов превышает 60%. В этих 
условиях работа по наведению 
порядка в системе ЖКХ приоб-
ретает особое значение».

С 2015 года начинается лицен-
зирование управляющих компа-
ний. В этой связи Николай Ива-
нович Меркушкин рекомендо-

вал главам городов и районов 
создавать МУПы в сфере ЖКХ, 
если УК не справляются со сво-
ей работой. При этом, по его мне-
нию, правоохранительным орга-
нам нужно активнее включить-
ся в процесс наведения порядка 
в сфере ЖКХ, невзирая на лица 
и должности.

«Осуждён один из руководи-
телей УК в Тольятти, - привёл он 
пример. - Возбудили уголовные 
дела по факту хищения средств 
ЗАО «Коммунэнерго» в Самаре. 
Это произошло после предвы-
борных встреч летом 2014 года, 
на которых люди криком крича-
ли о безобразиях, творящихся в 
этой организации. Мы не можем 
создавать очаги напряжённости в 
сферах, которые во многом опре-
деляют социальное самочувствие 
людей и настроение в обществе. 
Хочу предупредить всех, работа-
ющих во власти, кто имеет к это-
му отношение: спрос будет са-
мый жёсткий. Тем более, что но-
вый закон даёт возможность на-
водить здесь порядок!»

О пОдгОтОвке 
к чм-2018

В подготовке к чемпионату 
мира по футболу 2018 года долж-
ны принимать участие все жите-
ли Самары, заявил губернатор. 
«Работа по благоустройству и 
приведению города в достойный 
вид должна стать всенародным 
делом, - сказал он. - Своего рода 
национальной идеей. Если мы хо-
тим, чтобы нас уважали, нужно 
доказать, что мы достойны это-
го уважения. Власти всех уров-
ней, предприятия, управляющие 
компании, жители должны вклю-
читься в работу. Нужно привести 
в порядок фасады, дворовую тер-
риторию, а затем содержать их в 
чистоте. И чем активнее жители 
будут участвовать, тем бережнее 
они будут относиться затем к по-
лученному результату. Ведь всё, 
что будет сделано в рамках под-
готовки к чемпионату, останется 
жителям губернии».

Руководитель области напом-
нил, что летом 2014 года в Сама-
ре произошло историческое со-
бытие: 21 июля президент Рос-
сии заложил капсулу в основание 
будущего футбольного стадиона 
в районе Радиоцентра. «Строи-
тельство стадиона уже началось 
и ведётся в соответствии со сро-
ками, - сообщил глава региона. 
- Экспертизу проектная докумен-
тация на строительство прошла, 
как вы знаете, первой в стране. 
И мы практически первыми на-
чали стройку».

Один из объектов, который 
станет достопримечательностью 
Самары, - уникальная 250-ме-
тровая телебашня рядом со ста-
дионом.

«Она будет выполнена в виде 
ракеты, - рассказал губернатор. - 
На уровне 75 метров расположат-
ся смотровые площадки и ресто-
ран. Мы за этот проект долго бо-
ролись».

Также начались работы по соз-
данию туристических и информа-
ционных центров, строительству 
гостиниц и необходимой инфра-
структуры.

«В 2014 начаты проектные ра-
боты по 67 субъектам историче-
ской части Самары, - сказал гу-
бернатор. - А в 2015-м начнется 
ремонт и реставрация ряда объек-
тов историко-культурного насле-
дия. В целом к 2018 году предсто-
ит улучшить облик 290 объектов 
областного центра».

О дОрОжнОм 
стрОительстве

Ещё одним слабым местом, 
по мнению губернатора, являет-
ся уровень строительных работ в 
регионе. В качестве примера он 
привёл муниципальные подря-
ды в Тольятти. «Я лично был на 
строительстве социальных объек-
тов. Это настоящий позор - ког-
да в детском саду сделаны не-
брежные, травмоопасные ступе-
ни. Если в советская время ши-
рина ступенек составляла мини-
мум 49 см., то здесь она 20-28 см. 
В этом году летом с такой лест-
ницы упала девушка и сломала 
шейный позвонок. Разве это до-
пустимо?» - строго спросил гу-
бернатор.

Не меньше проблем и в сфе-
ре дорожных подрядов. По вине 
коррумпированных чиновников 
на бюджетные деньги претенду-
ют фирмы-однодневки, не име-
ющие ни ресурсов, ни компетен-
ций для проведения необходи-
мых работ. По мнению главы ре-
гиона, это недопустимо. «Нуж-
но, чтобы подрядчики работа-
ли по современным технологи-
ям - с новыми асфальтобетонны-
ми заводами и новыми матери-
алами. Если кто-то этого не по-
нимает, давайте привлекать дру-
гих. Пусть приходят в регион и 
организуют дело так, как поло-
жено. А переплачивать за услу-
ги посредников, принимать хал-
туру мы не будем», - резко заявил 
губернатор.

Особенно остро дорожная про-
блема стоит в Самаре. «Необхо-
димо вникнуть и как можно луч-
ше организовать ремонт и рекон-
струкцию дорожной сети горо-
да, - обратился губернатор к гла-
ве администрации Самары Оле-
гу Фурсову. - Все мы этим ле-
том видели, как у нас то тут, то 
там возникал транспортный кол-
лапс. Причём нередко его причи-
ной была откровенная глупость 
при планировании дорожных ра-
бот, когда одновременно на трёх 
из четырёх параллельных улицах 
производился ремонт». Уже в ян-
варе городские чиновники долж-
ны сформировать жёсткий гра-
фик работ и методично добивать-
ся его выполнения.

О бОрьбе 
с кОррупцией

О фактах мздоимства Николай 
Иванович говорил весьма эмо-
ционально. «Коррупция съедает 
огромный ресурс, тормозит при-
нятие самых важных решений, а 
главное, подрывает веру народа 
во власть и справедливость, - ска-
зал губернатор. - В этом году в 
суд передано вдвое больше уго-
ловных дел по фактам корруп-
ции. Есть уже реальные решения 
суда. Некоторые из них получи-
ли широкий общественный резо-
нанс. Кужилин (бывший замести-
тель руководителя департамента 
управления имуществом Сама-
ры. - Прим. ред.), причинивший 
Самаре ущерб на 95 млн. рублей 
на сделках с муниципальным жи-
льём, буквально на днях полу-
чил 8 лет тюрьмы, его сообщни-
ки тоже все получили реальные 
сроки. Мы и дальше будем калё-
ным железом выжигать это зло. 
Общество должно знать -  непри-
касаемых здесь нет и не будет».

Остановился он и на теме бы-
товой коррупции. «Некоторые 
называют её «частью нашей на-
циональной культуры», обыден-
ным явлением. Недавно я прочи-
тал, что «бытовую коррупцию» 
даже называют порождением со-

Виктор Сазонов, 
председатель 
Самарской губернской думы:

- Самарская область может 
развиваться быстрее, и для это-
го у неё есть громадный потен-
циал, а власть должна работать 
эффективнее. Это - главный те-
зис послания губернатора Ни-
колая Ивановича Меркушки-
на. И как в каждом послании, 
в нём представлен конкретный 
план достижения этих целей. 
Глава нашей губернии ещё раз 
показал, что все сферы жизни 
региона - от экономики до об-

Геннадий Котельников,
ректор СамГМУ:

- Как и в предыдущие годы, 
губернатор ставит серьёзные 
задачи по развитию здраво-
охранения. Сейчас строится 
множество объектов: перина-
тальный центр, кардиологиче-
ский центр, офисы врачей об-
щей практики, фельдшерско-
акушерские пункты, закупает-
ся новое оборудование. Однако 
у нас есть одна проблема: боль-
шинство людей, в том числе и 
врачи, стали чёрствыми. Паци-

Владимир Пылёв,
министр образования и науки 
Самарской области:

- В своих посланиях и пре-
зидент, и губернатор ставили 
единые задачи в сфере обра-
зования. Это задачи подготов-
ки высококвалифицированных 
кадров. Современный выпуск-
ник вуза должен соответство-
вать требованиям работодателя, 
быть готовым к вызовам сегод-
няшнего дня. Поэтому необхо-
димо менять образовательные 
программы, технологии, созда-
вать новую материальную базу. 
Вторая важная задача — под-

Александр Фетисов,
председатель 
Самарской городской думы:

- Выступление губернатора 
во многом созвучно с послани-
ем президента страны Влади-
мира Владимировича Путина. 
В частности, очень актуальной 
считаю тему завышения смет в 
рамках муниципальных стро-
ек. К примеру, детский сад в 
Самаре и детский сад в Чапа-
евске - объекты одинаковые, 
а их стоимость отличается в 
разы. Мы прямо сейчас проа-
нализируем причины сложив-

разования - находятся под его личным контролем. Всё, что влия-
ет на имидж Самарской области и качество жизни людей, в сфере 
его пристального внимания. Я ещё раз подчеркну, что губернатор 
требует от всех органов власти, в том числе и законодательной, в 
разы усилить эффективность работы, в полной мере осознавать 
меру своей ответственности перед людьми, особенно сегодня, в 
этот крайне сложный для нашей страны период.

енты иногда не могут получить от врачей элементарного совета, 
но думаю, мы это исправим в ближайшем будущем. Кроме того, 
Николай Иванович ставит задачу изменить лицо системы образо-
вания Самарской области - чтобы наш регион стал привлекатель-
ным для студентов из других областей, а молодёжь получала про-
фориентацию, начиная со школьной скамьи. Уверен, что эту зада-
чу мы выполним.

держка одарённых учащихся. Губернатор ещё раз акцентировал 
внимание на создании центра для таких детей. Прообраз центра 
существует, но он ориентирован лишь на то, чтобы готовить та-
лантливых ребят к олимпиадам. А нам необходимо построить си-
стему — от выявления одарённых детей в губернии и соседних 
регионах и их сопровождения от школьной скамьи до конкретно-
го производства. 

шейся ситуации. В условиях, в которых оказалась наша экономи-
ка, важно беречь каждую копейку - это социальные обязательства 
власти, которые должны исполняться в полном объёме. Мы сра-
зу включимся в работу с избранным главой администрации Сама-
ры Олегом Фурсовым.
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ветского периода. Но это вовсе не 
так: в СССР это явление встреча-
лось в десятки тысяч раз реже. 
И сейчас в различных регионах 
его уровень совсем разный, - до-
бавил губернатор. - Хотел бы на-
помнить всем опыт Украины - не 
будь там такой коррупции, не 
было бы и Майдана. У нас по-
всеместно идут сигналы о по-
борах в школах, детских садах, 
ЖЭКах и, что особенно цинич-
но, - на кладбищах. Эти поборы 
не только ложатся тяжким бре-
менем на семейный бюджет, но 
и подрывают веру людей в спра-
ведливость, в своё государство. 
Надзорные органы должны поду-
мать, как покончить с этим злом. 
Сигналы по фактам коррупции 
будут критерием оценки работы 
руководителей», - предупредил 
глава области.

О ситуации 
в сельскОм 
хОзяйстве

Глава региона большое внима-
ние уделил продовольственной 
безопасности и развитию АПК, 
поставив чёткую задачу - не толь-
ко увеличить собственное произ-
водство продуктов, но и запол-
нить ниши, занятые в последнее 
десятилетие импортным продо-
вольствием.

«В этом году получен рекорд-
ный урожай зерновых. Второй 
год подряд область занимает 1 
место в стране по темпам роста 
поголовья коров. Растёт произ-
водство мяса - на 11%, молока - на 
3%. За эти годы мы снизили за-
висимость от поставок из-за пре-
делов области: на треть по говя-
дине, на четверть по молоку. Мы 
уже производим зерна, картофе-
ля и овощей больше, чем потре-
бляем. Вместе с тем, губернатор 
обратил внимание профильных 
ведомств, что на полках магази-
нов, в том числе в крупных сетях, 
самарских овощей очень мало, в 
связи с чем предложил рассмо-
треть вопрос о создании агропар-
ка, где можно концентрировать 
и готовить продукцию к прода-
же. Что касается работы по раз-
витию животноводства, то нуж-
но сделать так, чтобы максимум 
средств оставалось в регионе. 
«Пока же за год до 500 млн. ру-
блей бюджетных средств мы от-
даем на закупку скота из-за пре-
делов области. А могли бы от-
дать своим людям, и они враща-
лись бы в области», - отметил он.

О развитии 
иннОваций

А вот результатами работы 
правительства по развитию ин-
новационной сферы губернатор 
остался не очень доволен. «На об-

щий маховик не работают деньги 
Венчурного фонда, всего на чет-
верть освоены средства на авиа-
кластер. Мы не обеспечили кон-
структивное взаимодействие на-
ших предприятий с технопарком 
«Жигулёвская долина». Толь-
ко что я подписал соглашение с 
Фондом содействия развитию ма-
лых форм предприятий в научно-
технической сфере. Председатель 
фонда Сергей Геннадиевич Поля-
ков готов очень серьёзно поддер-
живать Самарскую область, но у 
нас нет проектов, а те, что есть, 
в его оценке слабые, - объяснил 
Николай Иванович. - Нам удалось 
«попасть в последний вагон ухо-
дящего поезда» по созданию На-
ноцентра. Но мы до сих пор для 
него не сформировали полноцен-
ный портфель заказов, и до кон-
ца нет понимания, как будет ис-
пользоваться это оборудование».

Обращаясь к министру эконо-
мического развития Александру 
Кобенко, губернатор подчеркнул, 
что инновационный конвейер уже 
должен работать на полную мощ-
ность, и напомнил, что для актив-
ной работы с инновациями в об-
ласти создан научно-технический 
совет, куда вошли 22 ведущих 
академика РАН со всей страны. 
«Возглавил совет академик Евге-
ний Николаевич Каблов. От име-
ни совета мы обратились к прези-
денту России с письмом о приня-
тии в стране программы по раз-
витию материаловедения и соз-
данию новых материалов, в том 
числе на базе СГАУ, госуниверси-
тета, технического университета, 
создаваемого самарского филиа-
ла ВИАМа и предприятий аэро-
космического кластера области. 
И нашу инициативу президент 
поддержал. Это важнейшая про-
грамма для будущего развития 
страны. На эту работу планиру-
ется выделить 380 млрд. рублей. 
И какова будет наша роль в про-
грамме, всецело будет зависеть 
от нас, наших вузов и предприя-
тий», - сказал глава региона.

Говорил Николай Иванович и 
о необходимости подготовки ка-
дров для аэрокосмической от-
расли и других инновационных 
сфер, начиная со школьной ска-
мьи.

«Борьба за умы - дело штуч-
ное и очень тонкое, - считает ру-
ководитель области. - Нужна кро-
потливая индивидуальная рабо-
та в регионах, проведение спе-
циальных олимпиад, конкурсов. 
Надо найти талантливых школь-
ников ещё до выпуска, помогать 
им, приобщать к вузу, подробно 
знакомить с ним не только буду-
щих абитуриентов, но и их ро-
дителей».

Министерство образования 

должно в течение месяца пред-
ставить чёткую концепцию и эта-
пы создания Центра для одарён-
ных детей: «Нам нужен Центр, 
который будет проводить отбор 
юных талантов в области и за её 
пределами, доводить их достиже-
ния до мирового уровня и рабо-
тать в единой цепочке с вузами, 
научно-образовательным ком-
плексом и технополисом. Без это-
го будет крайне трудно (особенно  
СГАУ) достичь поставленных це-
лей. Работу с талантливыми деть-
ми надо начинать с 5-6 классов в 
базовых школах. Нужно, чтобы с 
ними занимались специально для 
этого подготовленные учителя».

О внимании 
к ветеранам

В 2015 году мероприятия, при-
уроченные к 70-летию Великой 
Победы, должны быть проведе-
ны на самом высоком уровне, та-
кую задачу поставил губернатор. 
«В 2014 году парад Победы стал 
самым зрелищным за всё время 
его проведения в губернии, - от-
метил он. - Фактически, вторым 
по масштабу в стране. Не менее 
зрелищным был и прошедший 
в Самаре 7 ноября Парад Памя-
ти. Поэтому мероприятия, при-
уроченные к 70-летию Победы, 
мы должны провести на ещё бо-
лее высоком уровне. Сделать их 
в прямом смысле слова всена-
родными». Нужно, уверен гла-
ва региона, чтобы праздник По-
беды пришёл на каждую улицу, 
в каждый дом, в каждую семью. 
К этому нас обязывает память о 
павших в боях солдатах. По всей 
области стартуют акции, посвя-
щённые этой значимой для каж-
дого россиянина дате, в порядок 
приведут монументы, парки, по-
свящённые памяти героев. «Сре-
ди прочего мы планируем рекон-
струкцию площади Славы в Са-
маре. У её подножия на склоне 
появится Аллея Славы. Там бу-
дут увековечены имена людей, 
внесших вклад в развитие обла-
сти и страны», - напомнил Нико-
лай Иванович.

Что касается результатов вы-
полнения одного из самых важ-
ных поручений главы региона 
- предоставления жилья ветера-
нам Великой Отечественной вой-
ны, - то здесь лучше всего говорят 
цифры: с 2012 года было допол-
нительно выявлено 2 511 участ-
ников войны и вдов, нуждающих-
ся в жилье. При этом 1972 чело-
века уже получили жилье в 2012-
2014 годах. В следующем году 
квартиры получат еще 539 вете-
ранов. Таким образом, жильём 
будут обеспечены 4865 человек.

Виктор Альтергот,
министр сельского хо-

зяйства и продовольствия 
Самарской области:

- На будущий год перед аг-
ропромышленным комплек-
сом региона и министер-
ством сельского хозяйства и 
продовольствия Самарской 
области поставлены боль-
шие задачи, главная из ко-
торых - обеспечение продо-
вольственной безопасности 
региона за счёт собственного 
производства растениевод-
ческой и животноводческой 

Николай Зайцев, 
заместитель главы 

м.р. Красноармейский:

- Основные направления по-
слания - новое качество жиз-
ни граждан, инновационное 
развитие и модернизация эко-
номики, эффективное госу-
дарственное управление. По-
слание губернатора охватыва-
ет буквально все стороны на-
шей жизни. Несомненно, каж-
дое направление имеет огром-
ное значение для развития Са-
марской области, каждого му-
ниципального образования. 
Одно из направлений, о кото-
рых говорил Николай Ивано-

Николай Саушкин, 
председатель Собрания 

представителей
м.р. Красноармейский:

- Губернатор Самарской 
области Меркушкин Николай 
Иванович в очередной раз об-
ратился с посланием к депу-
татам Самарской губернской 
думы и жителям региона. Он 
поделился своей точкой зре-
ния на ситуацию во всех от-
раслях развития области, а 
также рассказал о планах на 
будущее. Не обошёл сторо-
ной губернатор и вопрос раз-
вития агропромышленного 
комплекса, что очень важно и 
для нашего района - дальнейшее развитие отрасли животновод-
ства и растениеводства и переработка их продукции.

Особое внимание глава региона уделил необходимости акти-
визации работы по собираемости налогов в регионе и необходи-
мости сокращения расходов на аппараты органов власти и опти-
мизации расходов.

Одним словом, можно сказать: послание нашего губернато-
ра - это системный документ, который подводит итоги развития 
и даёт конкретные предложения для дальнейшего развития на-
шего региона.

вич, - это благоустройство наших городов и посёлков, в особен-
ности дворовых территорий. Людям должно быть комфортно и 
удобно, и забота об этом должна стать нашей общей задачей. Про-
блемам молодежи, их досуга, предоставления рабочих мест, по-
мощи в приобретении жилья уделено немало внимания. Но эта 
помощь должна быть максимально адресной. Не распылённой. 
Как и поддержка малого и среднего бизнеса. Губернатор акцен-
трировал внимание на том, чтобы уменьшить количество прове-
рок, дать возможность предпринимателям губернии развивать-
ся, вставать на ноги и обеспечивать своей продукцией жителей 
региона. Главная задача в финансовой сфере, которую поставил 
Н.И. Меркушкин, - повышение доходов бюджета области через 
налоговые и неналоговые поступления в сфере торговли, строи-
тельства, связи, операций с недвижимостью.

продукции. В этом году мы достигли определённых положитель-
ных результатов, но это не предел, так как потенциал самарского 
АПК очень и очень высок. Приоритетными по-прежнему оста-
нутся направления по развитию молочного и мясного скотовод-
ства, применение минеральных удобрений, поддержка молодых 
специалистов и привлечение их в село. 

Ольга Золотова www.vkonline.ru.
Фото Николая Синелёва.


